

En Orihuela, un mes 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre. 1'75 »
Número suelto . . . 0'45 »
Anuncios y comunicados, á
precios convencionales y pagos
adelantados.

LA PRENSA

PERIÓDICO BISEMANAL

DE LITERATURA É INTERESES GENERALES.

Solo se admiten suscripciones
en la Administracion, Feria 6.

Toda la correspondencia á la
Direccion, Colegio. 45.

A los anunciantes que sean
suscriptores á este periódico, se
les hará un 50 p 0/0 de rebaja.

DIRECTOR:
D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

Orihuela 22 de Enero de 1891.

ADMINISTRADOR:
D. MANUEL FRANCO REBAGLIATO.

UNA DEFENSA JUSTA.

En forma epistolar, con tantas pretensiones literarias como refinada malicia, dedica el órgano del fusionismo local su editorial del martes á dar consejos y máximas, á quien bien pudiera ser buen maestro de ese *Juan de las Viñas* que bajo una ampulosa fraseología rebuscada y contrahecha, se permite dirigir duros cargos á un ilustre personaje tan querido como respetado por cuantos se honran con su particular amistad.

Cierto es que nuestro ilustre amigo el Excmo. Sr. Conde de Velle y Pino-Hermoso, interviene en los asuntos que se relacionan con la política local, y no es de extrañar que así suceda, si se tiene en cuenta que el Comité del partido Conservador oriolano, le nombró su Presidente por acuerdo unánime, hace ya algun tiempo.

El Sr. Conde, que desde hace largos años viene viviendo entre nosotros grandes temporadas, proporcionando con las obras emprendidas en su Palacio de la Plaza de la Pia y en sus vastas y ricas posesiones, trabajo constante á la honrada clase menestral de Orihuela, y prodigando á manos llenas cuantos recursos le han sido soli-

citados por la clase pobre de nuestro pueblo, á la que siempre dedicó preferente atencion, no necesitaba seguramente que una publicacion por muy ilustrada que fuere, se tomara la molestia de recordarle las nobles acciones y elevados sentimientos que siempre contituyeron el más preciado y honroso título del actual paseador del ilustre condado de Pino-Hermoso.

El que nuestro ilustre amigo esté afiliado á un partido político distinto de aquel en que militan los amigos de *El Diario de Orihuela*, no creemos sea suficiente razon para merecer de ese periódico frases y conceptos que en vez de mortificar al Sr. Conde, aunque solo con tal intencion estén escritos, únicamente sirven para que el público en general censure duramente la conducta observada por el colega, que en su exageradísimo celo por defender á sus parciales, solo considera noble y digno de elogio todo aquello que favorezca sus planes y contribuya en poco ó en mucho á la realizacion de sus propositos.

Parte y no pequeña tiene que tomar nuestro ilustre amigo en las contiendas políticas locales, por cuanto en ellas se considera interesadísimo, ya que es uno de los primeros contribuyentes de nues-

tro distrito; y si el Sr. Conde de Velle ha merecido, como realmente mereció, y merece la consideracion y respeto de los oriolanos todos, justo es, si, justísimo que nuestro querido amigo tome una activa parte en todas las cuestiones que afectan más ó menos á los intereses de Orihuela, para corresponder de este modo á la benévola acogida y á las cumplidas atenciones que este pueblo le dispensara.

Así pues, nuestro amigo, que desde hace ya largos años viene militando en el partido Liberal Conservador; en ese partido que hoy es la esperanza de los españoles todos, por las bondades que su programa encierra y por los salvadores principios económicos que estampó en su bandera, y que con general aplauso ha comenzado á desarrollar en el corto periodo de tiempo que viene gobernando, desea, como deseamos todos los conservadores y como desean todos los oriolanos, que Orihuela entre de una vez en el progreso verdadero; en ese progreso basado en los saludables principios de nuestro partido, y cuyo fundamento es la proteccion de nuestra Industria, nuestra Agricultura y nuestro Comercio, alivio de los impuestos,

rebaja del cupo de consumos, construccion y fomento de carreteras y otras tantas mejoras análogas tan descuidadas por los fusionistas, y hasta por el mismo Sr. Capdepon, que mucho pudo hacer en este sentido por su pátria, cuando desempeñaba uno de los primeros puestos de nuestra Nacion, y no ya nosotros, sino los fusionistas mismos, pueden decir lo que en este concepto ha hecho por Orihuela.

El Diario considera censurable las aspiraciones del Sr. Conde de Velle y Pino-Hermoso, que no son otras que las que acabamos de apuntar someramente, y en cambio creé conveniente para Orihuela, que siga imperando el caciquismo de sus amigos y hasta seria capaz de creer como muy beneficioso para este pueblo, el monopolio de su administracion y la vinculacion en tal ó cual familia de su representacion en Cortes. Nosotros creemos lo contrario; entendemos que el pueblo de Orihuela debe ser administrado por ambos partidos, porque de este turno pacífico ha de resultar indudablemente la competencia entre aquellos, y como lógica consecuencia de esta rivalidad de escuelas, ha de nacer la recta y honrada admi-

87

oficial, las pasiones soliviantadas con nuestro vivo deseo de no romper los renglones que preceden y escribir otros. Ofrecemos, pues, á nuestros lectores, dentro de uno de esos plazos claros, precisos, improrrogables, como, por ejemplo, el que acaba de señalarse para la eleccion de ayuntamientos, una revista de actualidad.

Y si no fuera por el terror que nos inspira el Sr. Baralt, cuya galicismo-fobia es tan conocida de todos, nos atreveríamos á dar todava á este conjunto de frases desaliñadas la denominacion de revista retrospectiva.

RECUERDOS DE ESTREMADURA

—¿Ves—me decía mi excelente amigo Antonio, señalando con el dedo ciertas sinuosidades del mapa de Es-

86

primero y el hijo del segundo?

¿Y de teatro? gritará otro: ¿quien vocea, quien chilla, quien salta en la Granja? ¿Viajan VV. por las noches en la berlina del emigrado, ó en la litera del oidor? ¿Quien se lleva la palma del espectáculo este verano? ¿la cabeza, la garganta ó las pantorrillas?

¿Y de trajes? preguntará otra. ¿Se han decidido las señoras de la Granja por la hechura de embudo ó la de abanico? ¿Que tenemos de sombreros? ¿Cubre los ojos, ó se quedan en la nuca? ¿Cuántas docenas de varas de embutido se estilan por cabeza? Se sostiene la moda de andar á brinquetes, ó es más *fashionable* arrastrar los piés? En la imposibilidad de contestar á todas estas preguntas; á no contar con el número entero del periódico, creímos haber hallado un médio de conciliar, estilo

83

toria del Real Sitio que tenemos la mision de revistar: historia [que nadie se atreveria á poner en tela de juicio si, cuidando de revestirla de las formas especiales que ahora afecta este género de literatura, hubieramos empezado de este modo;

Era (1) una (2) mañana (3) de Julio (4) de 1719 (5).

Creemos, sin embargo, que en vista de este *specimen* ó *compostillon*, ya no se

(1) Mariana. *Hist. de España*, t. I. cap. XVII.

(2) Ve. Fimpinella. *Sangio Stórico, apolloológico dell* etc.

(3) Fray Gerundio, en su tomo CXXVII de la *Historia general de España*, capillada, digo, cada título X escribe: tarde.

(4) Robertson, Jefferson, Battersan y Timerson suponen que fué en Julio, en cambio, Thierry, Joly, Prouy y Pify sostiene que Fify en Agosto.

(5) Esta es una de las fechas en que están más conformes los historiadores. No ignoramos, sin embargo, que Cappeigne dice 1717, Miniana 1718, el holandés Van Crost. 1719. Hamal. 1829 y el boyardo Milkiosia y 1821.

nistracion que este pueblo desea; entendemos que ni los fusionistas ni los conservadores deben considerar á Orihuela como un feudo, y entendemos finalmente que la representacion en Córtes debe siempre darse, como hasta aquí se ha hecho desde ha largos años, á personas afiliadas á los partidos que en cada caso rijan los destinos de la nacion.

El Sr. Capdepon, tan elogiado como alabado por sus amigos los fusionistas, ha prodigado destinos á sus paisanos, ha procurado cortas cantidades para atender á dos ó tres necesidades de nuestra poblacion, pero nada más ha hecho. La alta posicion que ha ocupado en la política española, le ha dado medios para engrandecer á su pueblo y hacer más, mucho más por la ciudad que en el Congreso representaba: quizás no sea del ilustré exministro toda la culpa; acaso sus amigos los fusionistas de Orihuela; mas diligentes para satisfacer sus propias necesidades, que para atender á las del pueblo que administraran, no pusieran interés en comunicar á su representante en Córtes las verdaderas necesidades de este pueblo.

Mas hoy, aquellos mismos fusionistas, pretenden que el Sr. Capdepon sea nuestro representante, olvidando sin duda que este ilustré exministro del último gabinete del Sr. Sagasta, poco ó nada puede hacer desde los bancos de las oposiciones por el pueblo que en las actuales circunstancias le diera su representacion.

El Sr. Capdepon está imposibilitado en absoluto para hacer algo en favor de este pueblo, ya que los compromisos del partido en que milita, sus principios de escuela,

y su carácter de exministro del partido fusionista, no le dan medios ciertamente para llenar de dones y mercedes á sus paisanos, ni para procurar por el engrandecimiento de esta ciudad.

Mirando pues, la situacion política de Orihuela bajo este aspecto, nuestro ilustré amigo el Excmo. Sr. Conde de Velle, no puede ponerse, atendiendo á los consejos de *El Diario*, al lado de los fusionistas para fomentar sus particulares aspiraciones, ni entiende nuestro amigo, que sea la parte sana de nuestra poblacion, la que trata de implantar en nuestro pueblo un orden de cosas, más en armonía con aquellos tiempos de la Edad Media que con los últimos años del siglo XIX.

Por lo demás, si costumbre fué en otros tiempos que los ilustrés Condes de Pino Hermoso abrieran sus graneros para socorrer al pueblo, las circunstancias de la vida moderna hacen innecesaria aquella medida y colocan en cambio en mejores condiciones para ejercer la caridad á los que como los Excmos. Sres. Condes de Velle, son modelo de almas nobles y dechado de elevados sentimientos.

Si los cargos que *El Diario* dirige á nuestro amigo, es el sistema á que recurre el colega para defender al Sr. Capdepon, hay que reconocer que el órgano del fusionismo, ha hecho en esta ocasion como en todas, una defensa torpe, mezquina y desdichada de su ilustré jefe D. Trinitario.

Obrando así solo se logran censuras para los amigos del Sr. Capdepon, y con esto nada puede ganar aquel ilustré exministro á quien rodean media docena de amigos interesa-

dos que ni saben defender su causa dignamente, ni gozan de simpatías en el pueblo que pretenden avasallar.

EL MANIFIESTO DEL SR. BARON DE PETRES.

Nuestro querido amigo el señor D. Alfoso Sandoval, Baron de Petrés, candidato ministerial para Diputado á Córtes por este Distrito, ha publicado el manifiesto que á continuación publicamos.

Poco, poquisimo tenemos que añadir á lo ya manifestado por nuestro amigo, ya que el Sr. Sandoval, concreta en brevísimos y bien escritos párrafos su programa administrativo más que político, y demuestra palpablemente que conoce muy á fondo las necesidades del Distrito que pretende representar.

He aquí el documento:
Al presentarme por primera vez en el palenque electoral y pedir vos vuestros votos, para representar en el Congreso este distrito, me creo en el deber de daros alguna explicacion de mi atrevimiento y alguna idea de mis aspiraciones y propósitos, y espero han de merecer fijéis en ello vuestra benévola atencion.

Hijo del pais, con largo aboengo en el mismo; educado en el Colegio de Sto. Domingo en las venerandas doctrinas de la Religion Católica Apostólica Romana, única verdadera; que profeso y practico, como profesais y practicais todos vosotres; por íntima é inquebrantable conviccion; con bienes de fortuna en su feraz territorio, que me procuran la necesaria independencia; amante de este suelo hermoso, tan bendecido por la divina Providencia, como olvidado por todos aquellos que debieran procurar su prosperidad; identificado en una palabra con los sentimientos y deseos de este noble pueblo, no es mucho que esté ganoso de contribuir, en cuanto mis cortas facultades lo permitan á hacerle recobrar la importancia y prestigio que le corresponden y que tuvo en otros tiempos. No incurro en la locura de creérme

con suficientes fuerzas, para acometer por mí solo tamaña empresa; mas mi filiacion en el Partido político Conservador Liberal, que tiene ya escritos en su bandera los salvadores y simpáticos lemas: «Proteccion á la Agricultura y á la Industria, subida de los aranceles y moralidad Administrativa» centuplica mis medios de lograr, cuanto Orihuela necesita para entrar de lleno en las vias del verdadero progreso y del aumento de su produccion y riqueza. Estos son mis móviles y estos mis propósitos: no el de oponer mi nombre al de una ilustre personalidad del partido fusionista á quien soy el primero en respetar y con cuya amistad particular me honro. Si la competencia se entablara entre las respectivas notoriedades y aun entre los méritos personales de los Candidatos, fuera en mi temerario tratar de contrabalancear con mi humilde nombre el tan ilustre, conocido y celebrado del Sr. Ruiz Capdepon. Mas yo entiendo que no se trata de eso: de lo que se trata es de que dé Orihuela su representacion en el Congreso al que ofrezca mejores garantías de velar por sus intereses, tan en armonia con los generales de la Nacion; de proteger el establecimiento y mejora de vias de comunicacion y de impulsar en suma el desarrollo de su fecunda vitalidad. En este orden de ideas ya se sabe cuan poco debe Orihuela á la poderosa iniciativa del Sr. Capdepon y se sabe tambien, por desgracia suya y del Distrito, que está imposibilitado para hacer más, porque se lo impiden en absoluto los compromisos de escuela del partido á que pertenece y que tan triste memoria han dejado al pais de su larga y desastrosa dominacion.

En cuanto á mí, por nuevo y desconocido que sea para algunos de vosotres, la palabra que solemnemente os empeño y las ofertas que desde los bancos de la oposicion hicieran los personajes más conspicuos del Partido Conservador y las medidas que en este sentido, con aplauso universal, ha empezado ya á tomar el Gobierno supremo, deben ser sobradas garantías de

dice nuestra; los lectores, nos agradecerán que hayamos prescindido de ese sistema, hoy tan en auge, y que consiste en escribir diez lineas de notas por una de texto, y en uno servirse de una interjeccion, sea la que fuere, sin antes de invocar en su apoyo una autoridad... aunque sea la del padre Astete.

Al llegar aquí se me figura oír exclamar á los lectores: Pero ¿y la revista? ¿Cuándo se nos dice si ha llegado á la Granja el bizarro general O.. si está bueno el justificado juez X., si baila mucho la encantadora señorita I.?

¿Como se atreve el autor á omitir el catálogo de duques, marqueses, condes, vizcandes y barones, que estan tomando el fresco en esos jardines? Pues qué, ignora el autor que la aristocracia de sangre, en cambio de los mayorazgos, institucion beneficosa que, segun el

autor inglés, producía un solo tonto por familia, en cambio de los derechos privativos, prohibitivos de casa y pesca, de fonsadera, yantar, terratge y otros infinitos abolidos por la revolucion, ha adquirido el derecho imprescriptible de espolvorear con sus titulos todos esos sabrosos manjares literarios conocidos con el nombre de revistas?

¿Como se olvida, exclamará otro lector, este será lector seguramente, de referir todas las expediciones, borricadas, almuerzos, comidas, meriendas y piques niques campestres? ¿Se comió pavo? ¿estaba trufado como del Escorial el dia de San Lorenzo?

¿Y que tenemos de bodas? exclamará una lectora: ¿se casan decididamente los millones del Sr. T. con los castillos y leopardos del Conde de P.? ¿Servirán de pretexto para esta alianza la hija del

paña en relieve que adorna mi despacho; —ves esa linea transversal? Es el rio Salor. ¿Ves esta que se desliza de izquierda á derecha? Es el rio Sever. ¿Ves esta más ancha, que corriendo á la derecha viene á alsober á la anterior? Es el Tajo: pues dentro de esa punta, de ese triangulo de España que penetra en Portugal, está la encomienda de Herrera, y en sus fragosidades, manchas y jarales, hozan los jabalíes, saltan los lince y discurren los lobos.

Ante prespetiva tan deslumbradora para un cazador no puede menos de incorporarme sobre los brazos de la butaca en que estaba con fruicion y molicie reclicado, y alargando la mano á Antonio, exclamé:

—Acepto, querido amigo, inapreciable amigo, dotado de cualidades eminentes y encomiendas feudales: acepto

la completa sinceridad de mis palabras, de la absoluta solidez de mis ofrecimientos.

Si los aceptais y me votais, yo os lo agradeceré, procurando siempre hacerme digno de vuestra confianza. Con la mía puesta en Dios, en vuestra hidalgua, sensatez y decision, queda esperando el fallo de los Comicios quien se congratula de ser vuestro buen conciudadano y se honraria mucho con merecer el título de vuestro representante.

Orihuela y Enero de 1891.

ALFONSO SANDOVAL
Barón de Petrés.

NOTAS.

Hace ya algunos meses, y con motivo de cierta polémica que sostuvimos con *El Diario de Orihuela*, atribuyó este periódico todos nuestros escritos á cierta respetable personalidad que jamás tomó parte alguna en las tareas periodísticas. Ahora segun parece, recurre el colega al mismo sistema y dá á entender en algunos de sus sueltos, aunque veladamente, que una muy respetable é ilustre personalidad que actualmente reside en nuestra ciudad, comparte con nosotros la espinosa tarea de escribir para el público.

Mucho nos hubieran honrado ambos señores con sus escritos, más para evitar que el colega siga dirigiendo ataques á personas que para nada intervienen en la redaccion de nuestro periódico, cúmplesnos manifestarle, que todos cuantos escritos, buenos ó malos, vieron la luz pública en las columnas de LA PRENSA, desde que esta publicacion apareció en el palenque periodístico, son debidos única y exclusivamente á las plumas de su director y redactores, cuyos nombres de todos son conocidos.

Cónstele así al colega y vengán ataques, que aunque no somos *periodistas*, y necesitamos tomár la *Panacea* por prescripcion de *El Diario*, no rehuimos la polémica con tan *ilustrado* como *sábido* periódico.

El Diario pone en boca de *Juan de las Viñas* las siguientes frases dirigidas á nuestro respetable amigo el Sr. Conde de Velle.

«...la respetuosa consideracion y alta estima que por todo el vecindario se le ha manifestado, y muy particularmente por la corporacion municipal á quien sin duda sin intencion combate por el solo hecho, acaso de haberos elegido á pesar de ser conservador? para el puesto más honorífico, en cierto acto religioso?»

Los fusionistas son muy desconsiderados.

¿Acaso aquel nombramiento, muy honroso para nuestro amigo, y tanto ó más para nuestro ayuntamiento,

merece en recompensa que el Sr. Conde de Velle, trueque sus antiguos ideales conservadores por los del fusionismo? ¿Acaso la Corporacion municipal de nuestro pueblo, llevaba alguna mira interesada al honrar al Sr. Conde con aquel puesto honorífico?

Bien poco favor hace á las autoridades oriolanas el organillo del fusionismo.

¡Y luego se nos dice que cometemos disparates!

Por noticias particulares que hemos recibido de la vecina villa de Callosa, sabemos que los elementos conservadores de aquel pueblo, trabajan con ardor y entusiasmo en los preparativos de las próximas elecciones.

Mucho celebramos la actitud de nuestros amigos y de una buena parte del pueblo de Callosa, harto disgustado con la desacertada dominacion fusionista en cuya época, y á pesar de las poderosas influencias de sus prohombres, perdió aquella villa el Juzgado de aguas que siempre en ella radicó.

Todos cuantos datos nos proporciona en su número de ayer el órgano del fusionismo local, creanos el colega, á pesar de nuestros pocos años, nos eran muy conocidos.

En vez de destruir nuestras afirmaciones, la historia que *El Diario* nos dá á conocer oficiando de maestro, robustecen más y más nuestros argumentos.

D. Trinitario fué elegido diputado por los fusionistas y á pesar de los méritos con que ya contaba el ilustre Sr. Capdepon, cuando vino la situacion conservadora que duró hasta la muerte del malogrado Monarca D. Alfonso XII, para nada se acordaron los fusionistas oriolanos del Sr. Capdepon ni pretendieron como hoy imponer su candidatura al pueblo de Orihuela.

Esto es lo cierto y esto es lo que sostuvimos en nuestro artículo: hoy los fusionistas, pretenden ser aquí los poseedores eternos de la situacion, escudados con el nombre de aquel ilustre exministro, y esto unido al caciquismo que ejercen en nuestro pueblo, es lo que nosotros consideramos perjudicial y á lo que nos oponemos con todas nuestras fuerzas.

Damos pues las gracias al ilustrado *Diario* por su leccioncita y se las damos tambien por habernos proporcionado ocasion de repetir lo que tantas y tantas veces hemos dicho.

¡¡MIRENO CRÍTICO!!

El organillo del fusionismo local, ese periódico que en otros tiempos aguardaba impaciente nuestros editoriales para distraerse durante toda una semana rebatiendo los cargos siempre corteses y comedidos, que en muchas ocasiones dirigiéramos á sus amigos los fusionistas, se contenta ahora con criticar (¿?) nuestros más *inocentes* escritos, pretendiendo poner de relieve algunas ligeras faltas de redaccion á las que sin saber lo que se dice llama con gran frescura disparates.

Para *El Diario*, ni el abogado sabe redactar un escrito, ni el poeta lo que es un verso, ni el político lo que es política, ni el médico tomar el pulso; su antigua costumbre de llamar ignorante á todo ser humano, le ha colocado á la altura de la estatua de Muñoz, y desde allí, con irritante arrogancia, y provisto de papel de costeras y plumas de ave, comienza á disparar cuartillas á cuantos se le antoja, reservando solo de sus ataques la casa de las marmóreas lápidas y la contigua.

Algunas de esas cuartillas arrojadas por el maestro de los maestros y el sabio de los sabios, se introdujo en nuestra Redaccion por debajo de la puerta, y henos aquí con un artículo del colega titulado «De primera intencion».

Por ser de primera, como él la llama, la intencion ha resultado malísima, y el artículo ó lo que sea, peor.

Mireno anda desatinadillo, desde que se las quiere echar de gracioso.

Véase la muestra:

«Buena viene LA PRENSA de ayer, pero buena, buena, buena.

Cada disparate que ensarta vale un Sandoval.»

Este es un chiste que revela una cultura poco envidiable, y cuya gracia no hemos descubierto todavía.

Pero en cambio hemos descubierto en el correctísimo *Mireno* una lógica fusionista detestable.

Contestando á una de nuestras notas, en la que decíamos que los fusionistas habian recogido firmas, dice el celeberrimo é incomparable *Mireno* muy formalmente:

«Es así que los fusionistas no han recogido firmas de nadie porque no las necesitan, luego LA PRENSA ha cometido un disparate».

Suponiendo que sea cierta la afirmacion del organillo, habremos cometido una inexactitud, pero no un disparate; porque resulta, que

si los fusionistas no han pedido firmas, han ido de puerta en puerta pidiendo el voto á los electores, y como en algunas comisiones figuraban personas que, por los cargos que desempeñan no pueden con arreglo á la Ley del Sufragio, ejercer coaccion sobre los electores, resulta tambien, que si alguien pretende manchar el acta á D. Trinitario, será el fusionismo local.

Dice luego hablando de lo que digimos sobre las canales:

«...que siendo asunto de la exclusiva competencia del ayuntamiento, ya estaria borrado aquel peligro, si los conservadores viejos no se hubieran opuesto al proyecto de desaparicion de canales que todavia existe en la secretaria municipal.»

Bueno; pero hace cinco años que los fusionistas son situación en Orihuela, y por lo tanto hace ese mismo tiempo que tienen mayoría en el ayuntamiento; luego si los conservadores se opusieron cuando fueron poder, los fusionistas debieron desarrollar el proyecto en el tiempo que han sido situación.

No lo han hecho, y pretenden ahora encontrar disculpa en la oposicion que al citado proyecto hicieron los conservadores en su última etapa!

Esto Sr. *Mireno* ni es lógica ni cosa que lo parezca.

Respecto á las firmas recogidas por los conservadores, ya veremos el día de la eleccion si son ó no verdad.

¿A que hablar de esta cuestion hasta entonces?

En resumen: *Mireno* resulta todo un escrito.

¡Porque, cuidado que es crítica mordáz y chispeante la de su articulejo!

Despues de leer uno de sus rasgos más sobrealientes; aquel en que nos dice con lástima:

¡Buenos pichones azules estan los de LA PRENSA! hay que reconocer que *Mireno* es un críticon de primísimo orden.

El colmo de la crítica.

¡¡Adios Clarin!!

NOTICIAS.

Ha fallecido un niño de corta edad, hijo de nuestro apreciable amigo particular D. Angel Bueno Llopis, á quien enviamos nuestro sentido pésame.

En la presente semana, segun hemos oido á sus amigos, llegará á esta Ciudad el exministro fusionista, Excmo. Sr. D. Trinitario Ruiz Capdepon.

SECCION DE ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

DOMICILIADA EN MADRID, CALLE OLOZAGA-NUM. 4

GARANTIAS:

Capital social. . . . 12.000.000 de pesetas
Primas y reservas. . . 41.075.893 de id.

PAGADO POR SINIESTROS EN 1889:

Ptas. 2.437.506'93 cénts.

Esta gran Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, ASEGURA CONTRA INCENDIOS toda clase de objetos, muebles, los daños producidos por el rayo, explosión, del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiese incendio. También alcanzan sus operaciones al ramo de SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Agente general en este distrito, D. Eustaquio Tomaseti y Frias, Hostales 28, ORIHUELA.

EL NUEVO JARDIN

En este acreditado y bien surtido establecimiento encontrará el bello sexo la más alta novedad en toquillas de lana, medias de todas clases, guantes y mitones de lana para niñas y señoras; pieles, cintas, encajes, tiras bordadas, y adornos para vestidos y abrigos de señoras. Gran surtido en corsés, paraguas, plantas para salones y cuantos géneros sean necesarios para la confección de flores artificiales, y para el bordado en seda, torzales y algodones de colores etc. etc.

1—PUERTA NUEVA—1

SULFATO DE QUININA DULCE

MARTINEZ

Precioso preparado en que los señores médicos encontrarán la salvación de la infancia y de los adultos, a los cuales les repugnen las píldoras, ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fiebres y se tolera perfectamente debido á su sabor tan agradable.

Solo se responde de la del autor.

Precio de la caja, 4 peseta 50 céntimos.

Depósito en Orihuela, en la farmacia de FRANCO REBAGLIATO.

Descuento á los Señores Farmacéuticos.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

LUIS ZERON Y GARCIA

CALLE DE HOSTALES.

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos con prontitud, elegancia y baratura, como son; libros talonarios, estados, circulares, membretes, facturas, tarjetas de visita, id. de enlace, documentación de ayuntamientos, de consumos y oficinas particulares, reglamentos de sociedades, folletos, periódicos, esquelas de defuncion, programas, carteles, recibos, prospectos y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

MORRHUOL QUESADA

Es el extracto medicinal del aceite de hígado de bacalao. Contiene fósforos, yodo y bromo en gran cantidad,

Como carece de la grasa, puede tomarse en verano y aun los más tiernos niños, por ser también muy agradable.

Para muchas personas es repugnante el aceite de hígado de bacalao, y tomando el *Morrhuel Quesada* no se privan de tan precioso remedio.

Cura la *anemia*, *clorosis*, *escrófula*, *raquitismo*, *tisis*, *tos*, *catarrros*, *desarreglos periódicos* y todo género de *debilidades de organismo*.

Elixir Morrhuol Quesada al peptonato de hierro, 3 pts. frasco,

—Cápsulas Morrhuol Quesada, 2 pts. frasco de 50 capsulas.

En las principales farmacias de España.

Orihuela; farmacia de Ballesteros, Vallet, 22.

DISPONIBLE

DISPONIBLE